

El Eco de Orihuela

DIARIO DE LA TARDE

ÓRGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR EN ESTE DISTRITO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Orihuela una peseta al mes.
Fuera, 3'50 pesetas trimestre.
Anuncios y comunicados á precios convencionales; pagos adelantados.

NO SE PUBLICA LOS DIAS FESTIVOS

Redacción y Administración, calle de Santa Lucía.
No se devuelven los originales.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Administración de este periódico.
Y en la imprenta donde este se imprime.
Toda la correspondencia al Director.

AÑO II.

Miércoles 4 de Mayo de 1910

NÚM. 144.

Doctor Alemán OCULISTA

Plaza de San Bartolomé, 9,
MURCIA

NUESTRA RÉPLICA

«Demostramos ayer con testimonios de nuestro adversario, con el de escritos que vieron la luz pública y nadie los contradujo, con datos numéricos, que los liberales cuando abandonaron el poder debían varios picos y que para satisfacerlos no dejaron en caja más que 23 PESETAS, publicando además la inversión dada á las doce mil pesetas cobradas por los conservadores del tiempo de los liberales, pesetas destinadas en su casi totalidad á pagar trampas de éstos.

Y si eso era uno de los puntos á discutir y evidenciado ha quedado nuestro aserto, no nos resta más que decir á «El Diario» que al relacionar trampas de sus amigos, quizás nos hemos quedado cortos, pues ni hemos hablado de unas cinco mil pesetas que en cierta ocasión no se pagaron á la sociedad La Luz, ni de las mensualidades de Diciembre de 1906 y Enero de 1907 que los conservadores satisficieron á algunos empleados.

«Pero eso son minucias (?) que si algo alteran nuestro argumento, es en sentido favorable para el mismo.»

También decíamos nosotros

en nuestros artículos origen de esta polémica, que aún á pesar de esas deudas, y de no haber ocurrido los imprevistos gastos ocasionados por la visita á esta ciudad de S. A. la Infanta Isabel, y los que ocasionaron las suntuosas fiestas celebradas el año 1907 con ocasión de la feria, el presupuesto de aquel año se hubiese liquidado con superavit.

Contra esa afirmación no cabía más que ó negar dichos gastos ó tacharlos de excesivos.

Cabalmente esto último es lo que hace el colega. Cree que las

3.452'48 pesetas á que según él ascienden los gastos hechos con motivo del viaje de S. A. la Infanta, son excesivos.

Para ello se funda, en los mismos argumentos que en la época en que se hicieron llenaron las columnas de «La Iberia»; nos extraña la falta de novedad, pero vamos á refutarlos muy concisamente por cierto.

El arreglo de todas las calles de nuestra ciudad; los coches que desde la vecina capital de Murcia se hicieron venir; el *lunch* espléndido cual se debía á la Realeza de la persona á quien

iba dedicado, que se sirvió en el Ayuntamiento; el gasto de adornar con toda la esplendidez posible el Hotel España donde según deseo de la egregia dama y caso de pasar la noche en Orihuela como era su primer proyecto, se había de hospedar; el banquete que para ese caso se preparó en dicho hotel y cuyos manjares consumieron íntegros los asilados en los establecimientos de beneficencia; ¿cree «El Diario» que todos esos gastos á más de otros muchos de menos cuantía, se hacen con cincuenta pesetas?

—324—

res Ortiz de la Torre, Azúa y Cardenal por su levantada conducta y su enérgico escrito, que aplaudirá hoy España entera.»

Pocos días después añadió el mismo periódico:

«Otras dos cartas

«A las cartas que anteayer publicamos, en las cuales resaltaba la pasión de personas cultas del extranjero contra España y el patriotismo de españoles tan ilustres como los doctores Ortiz de la Torre, Azúa y Cardenal, tenemos que agregar otros dos nuevos documentos.

«Uno, la carta que nos dirige Don Juan de la Torre y García Rivero, abogado de Madrid, y otra, la que este señor ha recibido de un ingeniero francés, de cuya ligereza de jui-

—321—

«Señor J. Lepine—Lyón.

«Señor: La conminatoria clasificación de salvajes y criminales en que tenéis la cortesía de incluirnos no nos ha producido á los tres redactores de «La Revista Clínica», de Madrid, que suscriben emoción alguna, porque hemos estimado que tal acto era el resultado de un reflejo puramente medular, engendrado por la excitación determinada en usted por las inmundas mentiras y grotescas invenciones que «los de aquí» y sus compinches de allá han esparcido por todo el mundo, con la perfecta y legendaria ignorancia de lo que es España.

«La aceptación de tales patrañas por su parte nos demuestra que no ha procedido usted con arreglo al método común á todos los hombres de ciencia, de comprobar los hechos

Ya dijimos otro día y repetimos hoy, que esos gastos martillean en las ideas republicanas del redactor del «periódico imparcial» y por ello le parecen excesivos.

Otra cosa.

También el colega pone sus pecadoras manos en los gastos que ocasionaron los festejos celebrados durante la feria de 1907 y á la verdad que no puede hacerlo con más desdicha.

Quiere hacer tragar á los oriolanos ¿qué decimos? quiere hacer á éstos la enorme ofensa de que las suntuosas fiestas del centenario de nuestra amantísima Patrona, se debieron únicamente á la iniciativa oficial y que todos los gastos de ellas los pagó el Ayuntamiento.

Aquellas fiestas las hizo el pueblo de Orihuela; los vecinos de esta M. N. y F. ciudad que sienten un entrañable amor á la Virgen sin mancilla y darían por ella mil vidas si las tuviesen, mucho más unos miserables ochavos.

Desde las clases más aristócratas hasta el más humilde hijo del pueblo, contribuyó con sus donativos á esas fiestas.

La tómbola que muchos meses estuvo establecida en la plaza del Salvador y luego en la feria y en la que tomó parte tan activa el propietario del colega, contribuyó con sus rendimientos á esas fiestas.

El producto de la *kermesse* verificada en la glorieta también se destinó á dichas fiestas.

El Ayuntamiento dió para ellas una cantidad más ó menos crecida, pero no fué el *empresario*, es decir, no sufragó todos los gastos que ocasionaron.

No ocurrió así en las que nos ocupa, pues el Ayuntamiento conservador pagó todos los gastos que ellas ocasionaron (excepto las cantidades que donaron algunos industriales) y en punto á suntuosidad no dejaron nada que desear.

Se celebró una batalla de flores y un certamen de bandas de música, que no olvidarán fácilmente los oriolanos.

¿Que esos festejos no produjeron el rendimiento apetecido? ¿á quién culpa de ello el colega?

También en las fiestas que nos presenta como modelo el órgano de los demócratas ocurrió lo propio, y aún hay un déficit de ellas del que D. Francisco Sánchez y alguno de los de esta casa, pueden dar exacta cuenta.

LO ESPERÁBAMOS

Ha sido desestimado el recurso que entabló nuestro querido amigo y correligionario D. Luis Gil contra el nombramiento de presidente de la junta municipal del censo electoral.

Aun cuando las razones en que apoyaba el Sr. Gil su pretensión eran evidentes; aun cuando autoridades en la materia no solo por su ciencia, sino por el cargo que desempeñan dentro de esos mismos organismos á los que ha dado nueva organización la vigente ley electoral, creyeron procedente á todas luces tal recurso, no nos ha extrañado el fallo del mismo.

Conocemos perfectamente las mañas de los demócratas. Adelante.

POR QUÉ CANTAN LOS TARTAMUDOS

Es un hecho comprobado que todos los tartamudos, al cantar, parecen curados de su defecto, y esto, que á primera vista se diría imposible é inexplicable, tiene una razón muy sencilla y lógica.

La tartamudez es casi siempre una enfermedad puramente nerviosa, y por consiguiente, cuando el tartamudo tiene que dividir su atención entre las palabras y la música, la acción nerviosa queda momentáneamente anulada y el paso de la laringe está abierto y sin obstrucción alguna.

El canto es, pues, un excelente medio para ayudar á los tar-

tamudos en la fácil emisión de la voz y para curarles su defecto.

En algunas casas de salud alemanas é inglesas se practica este ingenioso ejercicio con muy buenos resultados.

La explicación científica no puede ser más sencilla y quita á este fenómeno todo lo que pudiera tener de maravilloso.

HOJEANDO PERIÓDICOS

«La Epoca» aconseja á los monárquicos trabajen con fé y decisión por el más lucido triunfo de la candidatura monárquica.

«La Correspondencia de España» publica en su fondo un artículo de Fabián Vidal, dedicado á la política inglesa.

«El Universo» dedica su fondo á la fiesta del 2 de Mayo.

«El Mundo» comenta el mitin republicano celebrado en Jai-Alai.

«El Correo Español», publica en su editorial unas instrucciones del jefe-delegado de los tradicionalistas respecto á elecciones.

«Diario Universal» vuelve á encomiar la labor del Conde Romanones en materia de tanta importancia como es la enseñanza.

«La Correspondencia Militar» encarece la importancia que tiene la brigada como unidad de combate en la moderna táctica.

«La Mañana» publica un artículo encomiástico para el Gobierno por haberse ejercitado el derecho de manifestación con motivo de la fiesta del trabajo en medio del mayor orden.

INFORMACION POLITICA

Anteanoche estuvo breves horas en Orihuela el candidato republicano que luchará en las próximas elecciones.

La noticia transcrita es la única que puede figurar en esta sección; pues hay absoluta carencia de ellas.

Por eso hoy daremos hecha la labor al «comentarista político» de «El Diario» haciendo públicos los comentarios que hemos recogido en las reuniones de políticos.

Todos han sido dirigidos al propio órgano de los demócratas.

Se comentaba vivamente que un periódico que vive, en,

antes de opinar acerca de ellos, y de esta falta arranca su injurioso error sobre España.

»Nosotros no procedemos así, y cuando observamos vuestra benévola tolerancia hacia las siniestras hecatombes de vuestros aliados rusos pensamos que quizá poderosas razones nacionales ó particulares os obligaban á ello, sin que por eso perdáis vuestra condición de país civilizado; razón por la que, ni ahora por ese motivo, ni el año 71 por los ríos de sangre que hicisteis correr, os enviamos ningún recado de atención.

»La extensión hecha por usted al tranquilo terreno de la ciencia de las agresiones epilépticas de que hemos sido víctimas los españoles (por ser débiles actualmente) nos impone el doloroso deber de rechazar sus piadosas simpatías, reclamando la

justiciera estimación que nos otorgaréis cuando estéis tranquilos y enterados.

»En espera de ese acto de reparación, os enviamos, saturada del más puro españolismo, la expresión de nuestra consideración personal. — José Ortiz de la Torre, profesor del Hospital General; León Cardenal, profesor del Hospital de la Princesa, y Juan de Azúa, profesor de la Facultad de Medicina.»

»Después de leídas estos dos cartas, tan injusta la primera, tan noble y patriótica la segunda ¿podrá nadie sostener que en el extranjero no se ha injuriado á España? ¿Podrá insistirse en que esa actitud agresiva iba sólo dirigida contra una personalidad, contra un ministro?

»Felicitamos á los ilustres docto-

con. por, de, sobre los demócratas no haya tenido ni una sola frase de censura para lo hecho por los republicanos en la proclamación de candidatos.

Y el comentario era lógico; si Orihuela no profesa (á Dios gracias) ideas republicanas lo acaecido el pasado domingo no es más que el ejercicio del abusivo derecho de molestar, no solo al señor Ruiz Valarino sino lo que es más sensible, al pueblo.

Contra eso, ha debido protestar «El Diario»

Pero los memoristas dieron pronto en el quid de ese silencio; el redactor único de el colega aun no ha perdido por completo sus ideas republicanas.

DESDE BENFERRI

Sr. Director de EL ECO DE ORIHUELA.

Muy señor mio: Hoy se ha remitido á la junta provincial del censo el recurso que á continuación transcribo.

Los que suscriben, mayores de edad, electores comprendidos en el Censo de este término municipal, ante V. S. respetuosamente exponen.

Que en el día de hoy dos del actual y hora de las diez, se han presentado en las Casas Consistoriales, con objeto de poder examinar las listas de inclusión y exclusión del Censo electoral, remitidas por la Sección de Estadística de la provincia, no hallándolas expuestas al público en el tablón de anuncios que hay colocado en los bajos ó zaguán de las mismas Casas Consistoriales; teniendo por lo tanto que personarse los que suscriben en la secretaria de la Junta municipal, encontrando en ella á su presidente y al secretario; y entonces uno de los exponentes, Antonio Mateo Garcia, requirió al presidente de la Junta para que exhibiera las listas de referencia, á lo que contestó el secretario con voz ahuecada y tono autoritario, «que las listas las tenía en el cajón y no las sacaba porque no le daba la gana, y que podía hacer la denuncia que quisiera, pues mientras él estuviera de secretario, con ley ó sin ella, no concedería nada». Ante tan rotunda é inesperada contestación, no pudimos por menos que retirarnos de la secretaria y sin que el presi-

dente de la Junta ordenara al secretario exhibiera dichas listas, apesar que fué requerido de nuevo para tal objeto.

Esto Ilustrísimo Señor no deja de ser una enorme é incalificable arbitrariedad cometida por el secretario de la Junta y consentida por el presidente de la misma.

¿Para con estos señores no reza nada el Real decreto de 21 de Febrero del actual año?

Creemos que si creemos también que las leyes del Reino son para que todas las autoridades sean del color político que fueren, las observen y las hagan cumplir, pues de otra manera es un sarcasmo que se hace de ellas, y está demás que se ordená autoridades como estas su cumplimiento y observancia, por cuanto para ellas no hay más ley que su capricho y su santa voluntad.

Los exponentes se ven despojados de un derecho que les concede el precitado Real decreto de 21 de Febrero, por la negativa tan absurda y descabellada que han recibido del secretario y autorizada por el presidente de la Junta, dejándose ver en esto la trama que tienen urdida de excluir á todos aquellos que les hagan peso por no pertenecer á la política imperante y disponer de un Censo, viciado si se quiere, pero muy á propósito para sus fines egoistas; por lo que.

A V. S. suplican: Que en méritos de todo lo expuesto, por presentado en tiempo habil el oportuno recurso de queja que formulan ante su superior autoridad, contra el proceder tan arbitrario del secretario y presidente de la Junta municipal del Censo, tenga á bien de ordenar á dicho presidente, dé cumplimiento á lo que taxativamente preceptúa el ya antedicho Real decreto, para que los exponentes puedan ejercitar libremente y sin cortapisas de ninguna clase, los derechos que el mismo les tiene concedidos.

Justicia que los que suscriben esperan merecer de la imparcial rectitud de esa Junta, cuya vida guarde Dios muchos años.

Benferri para Alicante dos de Mayo de mil novecientos diez.— Siguen las firmas.

De V. affmo. y s. s. q. s. m. b.

Antonio Mateo Garcia.

Peregrinación al monte de la Muela

PROGRAMA

1.º A las cinco de la mañana se pondrá en marcha la peregrinación desde la Iglesia de Capuchinos, rezando el santo Rosario.

2.º La peregrinación hará su ascensión al monte por el camino llamado vulgarmente del *Burro*.

3.º Al llegar á la cumbre del monte, bendición solemne de la Santa Cruz.

4.º Misa de Campaña y de Comunión general, lectura del *acta* y colocación de la misma al pie de la Cruz y sermón.

5.º Almuerzo.

6.º A las doce en memoria de la Ascensión del Señor á los cielos, misa rezada y Nona cantada por la Comunidad de Capuchinos.

7.º Comida.

8.º Solemne Via-Crucis.

9.º Regreso por el mismo camino á Capuchinos, donde se cantará el Te-Deum en acción de gracias y se dará la Bendición Papal, concedida por S. Santidad Pio X.

SUETOS Y NOTICIAS

Ha regresado de sus posesiones del campo de las Cañadas nuestro querido amigo D. Manuel Lizón.

En Callosa ha fallecido el acreditado profesor veterinario D. Juan de Dios Ruiz.

A su familia enviamos nuestro más sentido pésame.

En la sesión celebrada ayer por la Diputación provincial, se nombró á D. Manuel Gomez Valdivia vicepresidente de la Comisión provincial.

Ha comenzado á publicarse en Murcia «El Pánico», semanario tau-rino que verá la luz todos los lunes en Murcia, Huelva y Albacete.

Este periódico que es una garantía para los aficionados por su imparcialidad, está dirigido por el inteligentísimo aficionado D. Francisco Campoy y Peña (Banderillas).

Han marchado á Valencia el concejal de este Ayuntamiento D. Cornelio Payá acompañado de su bella hija Maria.

Continua siendo bastante activa la exportación de naranja á los centros de consumo del exterior.

En dichos mercados las cotizaciones acusan baja.

Hoy se ha celebrado en la Iglesia de la Merced la función religiosa que á su Patrona Santa Mónica dedica anualmente la asociación de Madres Católicas.

Dicha Asociación ha repartido una limosna entre las asociadas pobres.

Mañana festividad de la Ascensión no se publicará este periódico.

Esta mañana ha perecido ahogado en la azarbe que pasa por la senda de Cascante un muchacho de unos catorce años de edad llamado José Ruiz.

El Juzgado se ha personado en el lugar del suceso procediendo al levantamiento del cadáver y á la instrucción de las primeras diligencias.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE

El Eco de Orihuela.

Madrid-4-á las-12'50 t.

Carlistas y nacionalistas

Comunican de Bilbao que los carlistas atacaron el círculo nacionalista.

Fué tan violento el ataque que le han destruido.

Los socios pudieron escapar milagrosamente sin ser agredidos por los adeptos de D. Jaime, aprovechando para ello una casa adyacente al círculo.

Madrid-4-á la-1-t.

Acuerdo comentado

Los liberales de San Sebastián han acordado apoyar la candidatura republicana en las próximas elecciones.

El acuerdo está siendo objeto de toda clase de comentarios.

Madrid-4-á la-1'45-t.

Los cocheros en huelga.— Colisiones.

La mitad de los cocheros se han declarado en huelga.

Entre ellos y los que no les han secundado, se han producido colisiones.

Las autoridades intervinieron en el asunto.

Vera.

Academia de Matemáticas

Preparación para Carreras Especiales y para ingreso en las academias militares.

San Agustín 4 principal

Imp. de L. Zer ón.—Orihuela.

